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1. СМИ о Таймыре 
 

По Енисею и СМП в рамках зимнего завоза на объекты «Восток Ойл» планируется 
доставить 700 тыс. тонн грузов 

Суда выполнили более 700 рейсов по Енисею и Северному морскому пути (СМП) в 2023 
году для доставки грузов на объекты проекта «Восток Ойл» (Таймыр, Красноярский край). 
Всего было задействовано 338 барж и 56 судов морского и речного классов, сообщается на 
странице «РН-Ванкор» (входит в нефтегазодобывающий комплекс «Роснефти») в социальных 
сетях. 

Как передавало «Российское судоходство», в летнюю навигацию 2023 года «РН-Ванкор» 
завезла по Енисею и Севморпути более 1 млн тонн грузов на объекты «Восток Ойл». Рост 
грузоперевозок по сравнению с предшествующей летней навигацией составил 40%. В рамках 
зимнего завоза грузов 2023-2024 годов по СМП и зимним автодорогам на объекты «Восток 
Ойл» планируется доставить 700 тыс. тонн стройматериалов, техники и оборудования. 

«Восток Ойл» — крупнейший инвестиционный проект в мировой нефтегазовой отрасли с 
ресурсной базой 6,5 млрд тонн премиальной малосернистой нефти. В него входят 52 
лицензионных участка на севере Красноярского края и в ЯНАО, на которых расположены 13 
месторождений нефти и газа. Планируемый объем перевалки нефти через нефтеналивной 
терминал порта «Бухта Север» к 2024 году должен составить 30 млн тонн с последующим 
поэтапным выходом на общий объем до 100 млн тонн к 2030 году. 

«Российское судоходство» 
 

Для работы в Арктике рассматривают новые виды транспорта. Для перевозки грузов в 
Арктике в будущем будут использовать подводные танкеры и сухогрузы. 

Глобальные изменения климата делают Арктику все более привлекательной для 
судоходства, что только способствует активному внедрению в регионе новой 
исследовательской техники и видов транспорта. Одной из альтернатив современным 
сухогрузам могут стать подводные корабли, которые не будут зависеть от ледовой 
обстановки. 

«Пока это теоретические идеи, но в настоящее время они активно обсуждаются. 
Подобные аппараты могут представлять собой модернизированные подводные лодки. В 
районах, где большие скопления льда, они будут опускаться на глубину 50–100 метров, 
преодолевая препятствие. Затем в теплых морях смогут продолжить путь в надводном 
режиме. Однако для подобных проектов необходима соответствующая погрузочно-
разгрузочная инфраструктура», – рассказал заведующий лабораторией долгосрочных 
ледовых прогнозов и ледового режима Арктического и антарктического научно-
исследовательского института (ААНИИ) Александр Юлин. 

Идея ученых не нова – возможность доставки грузов для Норильского комбината 
подводными лодками когда-то выдвигалась одним из его бывших руководителей. Проект так и 
остался нереализованными именно из-за необходимости строительства дорогой погрузо-
разгрузочной инфраструктуры. 

Кроме того, по мнению ученых, для пассажирского сообщения и туристических поездок в 
районе Севморпути будут востребованы суда-амфибии на воздушной подушке. Они в 
состоянии обеспечить перемещение людей и грузов независимо от ледовой обстановки. Этот 
вид транспорта уже широко применяется в Заполярье вместе с беспилотными летательными 
аппаратами – в первую очередь спасателями, службами гидрометеоразведки и доставки 
почты. В будущем значение этих транспортных средств только возрастет. 

 «Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Детский сад «Морозко» не закрывается 

Об этом рассказал Глава Таймыра Евгений Вершинин на встрече с инициативной 
группой родителей, которая прошла в администрации муниципального района совместно с 
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заместителем главы района по вопросам образования и культуры – начальником 
управления образования администрации района Татьяной Друпповой.   
 В первую очередь, руководитель территории поблагодарил присутствующих за 
активную жизненную позицию и неравнодушие к жизни города. В ходе активной беседы 
обсуждались вопросы общего состояния здания, проведение в нем ремонтных работ и 
выделение на эти цели дополнительных средств, посещаемость детей, а также удобное для 
жителей микрорайона месторасположение учреждения и многое другое. 

Как отметил Евгений Владимирович после проведения обследования технического 
состояния здания: «В целом, нет ничего критичного, поэтому детский сад закрывать никто не 
собирается. Его могут закрыть только в том случае, если будет какой-то карантин или здание 
признают полностью аварийным. Но на сегодняшний день остается неудовлетворительным 
состояние кровли, которое относится к категории «ограниченно-работоспособное техническое 
состояние». Периодически она протекает, в результате чего образуется грибок». 
 Кроме того, в ненадлежащем состоянии находится детская площадка учреждения. 
Здесь отмечены дефекты и повреждения, фиксируемые по всей площади дворовой 
территории (разрушение бетона, неровности, просадки, провалы, трещины), что может 
привести к повреждению строительных конструкций здания. 

Для устранения выявленных проблемных участков требуется дорогостоящий ремонт, 
средства планируется заложить в бюджет района на 2025-2026 гг. Также будут выделены 
необходимые средства на капитальный ремонт пищеблока учреждения, который планируется 
сделать уже текущим летом. 
 
В Дудинке дефицит водителей муниципальных автобусов 

В Дудинке образовался дефицит водителей муниципальных автобусов. На один 
маршрут из трёх сегодня выводить некого. Среди причин кадрового голода — низкий уровень 
заработной платы. Пассажирские перевозки на Крайнем севере прибыли не приносят, 
предприятие убыточное. 

Александр Шепелев крутит баранку 43 года. Всю жизнь на Крайнем севере: вахта-
тундра-длинномеры. В автобусный парк пришёл в 2013-м. С тех пор почти ежедневно на 
линии. В последние годы, отмечает, трудиться особенно тяжело. 
 Александр Шепелев, водитель МУП «Пассажиравторанс»: «Заработная плата 
примерно в три раза меньше, чем в Норильске. Если отрабатывать свою норму времени, у 
меня как у водителя 1 класса будет где-то 74 тысячи начисления, около 65 тысяч на руки». 

И это главная причина дефицита кадров. Молодёжь выбирает более 
высокооплачиваемые вакансии. К примеру, у недропользователей. 
 Михаил Цветков, и.о. директора МУП «Пассажиравтотранс»: «Из 18 штатных единиц 
водителей у нас занято 13 ставок, из них 2 человека находятся на больничном, 3 человека в 
отпуске, 3 водителя на междугородних рейсах работают. Остаётся всего пять водителей, 
которые выполняют городские перевозки». 

А нужно минимум восемь. И дополнительное финансирование. Предприятие убыточно. 
Расходы «Пассажиравтотранса» покрывает субсидия из краевого бюджета. Но на этот год из 
55 миллионов рублей выделено только 47. Северяне переживают: 4-й маршрут ходит с 
перебоями, как бы не оптимизировали самый востребованный – 1-й. 
— Как нам добираться с работы? Мы только на этом автобусе можем домой добраться. 
— Очень проблематично будет для бюджета. Потому что такси дорогое. 

В мэрии уверяют: крайних мер не будет. Андрей Санников, заместитель главы Дудинки: 
«Мы предполагаем изменить движение маршрута №2 с целью захватить те остановки, 
которые раньше охватывал 4-й маршрут. Это позволит сэкономить недостающие 8 
миллионов рублей, что позволит выполнить программу в целом». 

Что касается роста зарплаты, то пока единственный способ — надбавки за счёт 
пустующих вакансий и оплата переработок. Тем временем средний возраст водителей 
городских автобусов достиг критических 50 лет. Тот же Александр Шепелев планирует 
поработать ещё максимум год. Кто его заменит — вопрос открытый. 

Вести-Красноярск 
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Артисты Дома культуры представят спектакль на долганском языке 

3 февраля в 15:00 городской Дом культуры приглашает зрителей на премьеру 
кукольного спектакля «Бисерная борода» по мотивам сказки Огдо Аксеновой «Огуруо бытык». 
Спектакль будет представлен на долганском языке с использованием метода 
тифлокомментирования для перевода на русский язык. 
 Отметим, что учреждения дошкольного и школьного образования могут посетить 
представление первого и второго февраля организованными группами, предварительно 
согласовав время. 

Мероприятие проходит в рамках реализации проекта «Сказочный бисер» конкурса 
проектов «Мир Таймыра» благотворительной программы «Мир новых возможностей» ПАО 
ГМК «Норильский никель». 
 
В «Арктике» открылась художественная выставка 

В холле второго этажа кинодосугового центра «Арктика» открылась персональная 
выставка преподавателя Детской школы искусств им. Б. Н. Молчанова Светланы Лисовой 
«Графика образов». В экспозиции представлены работы художницы, выполненные в 
различных графических техниках, преимущественно в жанре портрета. 

Ознакомиться с выставкой можно в течение месяца в часы работы учреждения. 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Таймырские «Непутевые заметки» Дмитрия Крылова продолжаются 

Во второй и третьей частях таймырского проекта «слегка замороженный Д.К.» провел 
для телезрителей «обзорную экскурсию» по главным достопримечательностям зимнего 
Норильска и его окрестностей. 

Первая часть «Непутевых заметок» Дмитрия Крылова, дудинско-талнахская, вышла в 
эфир Первого канала в ноябре прошлого года. Обещанное продолжение было показано уже в 
новом 2024 году, 21 и 28 января. 
 Встречавшие гостей зимой прошлого года гиды Музея Норильска в новой программе 
Дмитрия Крылова отметили не только юмор и тепло автора, но и серьезную фактологическую 
основу, которой они в свое время щедро поделились с командой «Непутевых заметок». По их 
мнению, даже хорошо знакомые цифры и факты в фирменной подаче Дмитрия Крылова 
воспринимаются как-то по-новому, как минимум нескучно. 

Куропатки в музейном сквере, Первый дом Норильска, памятник Урванцеву, на который 
деньги собрали норильчане, самая северная мечеть, лединская Айка, театр, «Голгофа», 
Музей Норильска. Это основной маршрут второй части «Непутевых заметок» по северному 
городу перед спуском команды Крылова в шахту «Ангидрит» рудника «Кайерканский». 

В третьей части цикла автор называет Норильск «заполярной скрепой» и крупным 
планом представляет две семейные пары – художников Ольгу и Михаила Парсовых и 
музыкантов Анастасию и Константина Вершининых. Тему искусства неожиданно продолжает 
сюжет про горнодобывающий карьер «Медвежий ручей» с экскурсом в его историю и видами 
Норильского промышленного района со смотровой площадки карьера. 
 Затем съемочная группа отправляется в этностойбище «Харп», где знакомится уже с 
ненецкой семьей и подробностями из жизни северных оленей. 

Отдельные сюжеты в этой части «Заметок» посвящены Норильской железной дороге, 
ее музею и компании, которая занимается выращиванием зелени в северном городе. На этом 
этапе путешествие заканчивается кадрами с очень симпатичной лисой, снятой у теплиц, и 
зайцем Валерой с Иркиндинского водопада, где также побывала команда проекта. В этой 
программе вообще много животного мира, соседствующего с человеком. К уже упомянутым 
куропаткам, оленям, лисе и зайцу можно добавить великолепные съемки песцов и стаи 
воронов на «Медвежьем ручье». 
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«Заполярная скрепа», с легкой руки автора вошедшая в знаменитый телевизионный 
туристический путеводитель, с нетерпением ждет продолжения цикла. 

 «Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Губернатор Красноярского края встретился с президентом "Норильского никеля" 
Михаил Котюков и Владимир Потанин обсудили деятельность и экономический 

потенциал компании на территории региона 
Губернатор Красноярского края провел рабочую встречу с президентом ГМК "Норильский 

никель" Владимиром Потаниным. Как рассказал сам глава региона, ключевыми темами для 
обсуждения стала деятельность компании в регионе, в том числе выполнение 
производственных планов и перспективы развития ресурсной базы Норникеля. Также обе 
стороны закрепили ранее достигнутые договоренности о сохранении экономического и 
налогового потенциала компании в Красноярском крае. 

"Для нас это важно — Норникель является не только крупнейшим налогоплательщиком 
края, но и нашим стратегическим партнером в реализации комплексного плана социально-
экономического развития Норильска", — отметил Михаил Котюков. 

krasnoyarskmedia.ru 
 

Доходы и расходы местных бюджетов края составили почти 220 млрд рублей 
Итоги исполнения местных бюджетов в 2023 году, актуальные вопросы и задачи на 2024 

год обсудили участники выездного совещания, которое провел заместитель председателя 
Правительства края – министр финансов Владимир Бахарь. Первая из пяти запланированных 
встреч состоялась в южных территориях. Ее участниками стали депутаты, представители 
федеральных и краевых ведомств, а также экономисты и финансисты местных 
администраций, включая уровень поселений. 

Открывая совещание, вице-премьер Владимир Бахарь отметил высокое исполнение 
местных бюджетов. В 2023 году доходы и расходы муниципальных образований достигли 
почти 220 млрд рублей, исполнение сложилось в целом без дефицита. В сравнении с 2022 
годом доходная часть увеличилась на 16 млрд рублей, расходная – на 15 млрд рублей. 
Финансовый год завершен без просроченной кредиторской задолженности, со снижением 
муниципального долга и формированием свободных остатков средств. 

…На совещании также обсудили результаты работы органов местного самоуправления с 
объектами земельно-имущественного комплекса, расширение практики участия жителей в 
бюджетном процессе, развитие инициативного бюджетирования и повышение финансовой 
грамотности населения. 

«В текущих условиях нам особенно важно сохранять финансовую устойчивость и 
сбалансированность бюджетов. Необходимо создавать условия для развития экономического 
и налогового потенциала, чтобы обеспечить рост доходов бюджета и занятость жителей. Это 
позволит выполнить социальные обязательства, оказать поддержку гражданам, а также 
сохранить темпы территориального и инфраструктурного развития», – подчеркнул глава 
краевого Минфина. 

Красноярский край 
 
В Красноярском крае объем вводимого жилья за год вырос на 17% 

В Красноярском крае в 2023 году на 17% вырос объем вводимого жилья — 1,63 млн кв. 
м. Об этом в своем Telegram-канале сообщил вице-премьер РФ Марат Хуснуллин по итогам 
встречи с губернатором региона Михаилом Котюковым. 

«На встрече также подвели итоги жилищного и дорожного строительства в Красноярском 
крае за прошлый год. В регионе набран очень хороший темп работ. В 2023 году построили 
1,63 млн кв. м жилья, что на 17% больше, чем в 2022 году», — сообщил Хуснуллин. 
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Он также отметил, что на сегодняшний день идет работа над масштабным проектом 
линии метротрамвая. Для этих целей был привлечен инфраструктурный бюджетный кредит 
(ИБК). 

Кроме того Хуснуллин заявил, что край выполнил план по укладке дорожного покрытия 
по федеральному проекту «Региональная и местная дорожная сеть» — 2,8 млн кв. м.  

press-line.ru 
 

В Красноярске силовики вручили повестки в военкомат сотрудникам сортировочного 
центра  

Сотрудники полиции и военного комиссариата провели рейд по выявлению нарушителей 
миграционного законодательства в одном из крупных сортировочных центров Советского 
района Красноярска. 

В ходе рейда документы проверили у 127 сотрудников, из них 9 доставили в отдел. 
Также правоохранители провели сверку по информационным и дактилоскопическим 

учетам. В результате было составлено 6 административных материалов, в том числе за 
нарушение иностранным гражданином или лицом без гражданства правил въезда в Россию 
либо режима пребывания (проживания), а также уголовный — за фиктивную регистрацию 
лица без гражданства. 

Пять человек, ранее принятых в гражданство РФ, получили повестки для постановки на 
воинский учет. 

Рейд по выявлению нарушителей миграционного законодательства в одном из 
сортировочных центров Советского района 

В полиции отметили, что продолжат проводить работу, направленную на выявление и 
пресечение нарушений миграционного законодательства на территории Красноярского края. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Более 3,5 миллиона подписей собрано в поддержку самовыдвижения Путина 
В поддержку самовыдвижения кандидата в президенты Владимира Путина собрано уже 

более 3,5 миллиона подписей. Об этом во вторник сообщил секретарь генсовета "Единой 
России" (ЕР) Андрей Турчак. 

Подписи помогали собирать более 25 тысяч человек, рассказал он. Силами ЕР было 
собрано более половины от общего числа подписей, заявил Турчак заседании генсовета 
партии. 

Больше всего подписей в поддержку Владимира Путина было собрано в Кемеровской 
области (более 74 тысяч), Чувашии (64 тысячи) и Башкирии (58,5 тысячи). 

Ранее на этой неделе ЦИК зарегистрировала Владимира Путина в качестве кандидата в 
президенты РФ. 

Выборы главы государства пройдут с 15 по 17 марта 2024 года. 
Вести 

 
Поддержать Путина. Бабурин снял свою кандидатуру с президентских выборов 

Председатель Российского общенародного союза Сергей Бабурин заявил, что снимает 
свою кандидатуру с выборов президента РФ. Об этом сообщает РИА Новости. 

«Я рад, что после нашей собственной проверки подписных листов, готовых к 
представлению в ЦИК, у нас 102 678 подписей избирателей. Однако в обстановке 
ожесточенной войны Запада против России, крови, которую украинские нацисты проливают 
во многих городах и селах России, я принимаю, возможно, самое непростое решение в своей 
жизни. Я снимаю свою кандидатуру с выборов на должность президента России», — сказал 
Бабурин. 

«Нельзя дробить власть в условиях противостояния с Западом, раздвоения 
патриотических сил быть не должно. «Российский общенародный союз» принял решение 
поддержать национального лидера Владимира Путина», — заявил политик. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

Он также призвал всех объединиться вокруг кандидатуры Путина и представил в 
заявлении наказы для политика. 

«Не останавливаться! Завершить успехом денацификацию и демилитаризацию 
Украины. Продолжить и осуществить глубокую конституционную реформу. Принять 
продуманные комплексные меры по восстановлению социального и политического единства 
многонационального русского народа, социальной солидарности. Не останавливаться в 
защите русского мира», — говорится в заявлении Бабурина. 
 Он снял свою кандидатуру с предвыборной гонки сразу после того, как сдал в 
Центральную избирательную комиссию подписи для регистрации в качестве кандидата в 
президенты. Накануне ЦИК официально зарегистрировала в этом качестве действующего 
главу государства Владимира Путина. На выборы он идет самовыдвиженцем. 

Другие самовыдвиженцы – Рада Русских и Анатолий Баташев – также должны собрать 
не менее 300 тысяч подписей. Сергей Бабурин выдвигался от непарламентской партии. 
Другие претенденты, выдвигающие свои кандидатуры по тому же принципу - Ирина 
Свиридова, Сергей Малинкович, Борис Надеждин и Андрей Богданов - должны до 31 января 
представить не менее 100 тысяч подписей. Из них подписные листы в ЦИК представил 
Малинкович - кандидат от «Коммунистов России». 
 Ранее Центризбирком зарегистрировал трех кандидатов: Леонида Слуцкого (партия 
ЛДПР), Николая Харитонова (КПРФ) и Владислава Даванкова («Новые люди»). Поскольку они 
состоят в парламентских партиях, для регистрации в качестве кандидатов на выборах сбор 
подписей в их поддержку проводить не требовалось. 

ЦИК должен принять решение о регистрации всех кандидатов не позднее 10 февраля. 
Выборы президента назначены на 17 марта 2024 года. Голосование продлится три дня: с 15-
го по 17-е числа. 

trud.ru 
 
Путин обязал работодателей выплачивать задержанную зарплату с процентами 

Если работнику не начислили зарплату, отпускные и другие причитающиеся ему 
выплаты, работодатель должен будет уплатить их с процентами. Такие изменения в 
Трудовой кодекс утвердил президент РФ Владимир Путин, подписав соответствующий закон. 

Правительство РФ разработало этот документ во исполнение постановления 
Конституционного суда. Вердикт был вынесен после того, как россиянин пожаловался на 
дискриминацию при выплате заработной платы. 

Дело в том, что в законодательстве ранее была неопределенность, с какой даты следует 
начислять проценты за невыплаченную зарплату. Ее считали со дня начисления выплат, и 
нарушители Трудового кодекса могли выплатить средства с большой задержкой. Суды 
обычно при этом признавали право работника только на получение самих выплат — без 
учета предусмотренных законом процентов. 

Замглавы Минтруда Елена Мухтиярова ранее пояснила депутатам на пленарном 
заседании Госдумы: 

«Поправками предлагается дополнить статью 236 Трудового кодекса указанием на то, 
что проценты (денежную компенсацию) за каждый день просрочки надо выплачивать также в 
том случае, если причитающиеся работнику выплаты не были начислены своевременно. При 
этом решением суда было признано право работника на их получение». 

Она добавила, что размер компенсации исчисляется из фактически не выплаченных 
денежных сумм со дня, следующего за днем, когда эти выплаты должны были быть сделаны. 

Согласно пояснительной записке, при нарушении установленного срока выплаты 
заработной платы, оплаты отпуска, выплат при увольнении и т. п. работодатель обязан 
выплатить средства с процентами в размере не ниже одной сто пятидесятой доли ключевой 
ставки Центробанка. 

Тем самым повышаются финансовые гарантии оплаты труда работников, подчеркнул в 
комментарии «РГ» зампред комитета ГД по экономполитике Сергей Алтухов. Ведь теперь, 
отметил он, нельзя будет ограничиваться взысканием в пользу работников лишь спорных 
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выплат без учета процентов. И можно будет гарантированно возложить на руководство 
предприятий материальную ответственность за неначисленую зарплату. 

Российская газета 
 

МВФ повысил прогноз роста российской экономики в 2024 году до 2,6% 
Международный валютный фонд улучшил прогноз роста экономики РФ в 2024 году на 1,5 

процентных пункта по сравнению с расчетами от октября 2023 года – до 2,6%. Об этом 
говорится в докладе организации. 

Также на 0,1% повышен прогноз на рост российского ВВП в 2025 году – до 1,1%. 
Как уточнил главный экономист и директор департамента исследований МВФ Пьер-

Оливье Гуринша, экономика РФ показывает более высокие темпы роста, чем ожидалось. При 
этом, по его словам, потолок цен на российскую нефть может никак не сказаться на нефтяных 
доходах России. 

Улучшение прогноза МВФ говорит о согласии фонда с тем, что российская экономика 
демонстрирует устойчивость к санкциям и способность к росту, считает управляющий 
директор рейтинговой службы НРА Сергей Гришунин. По его словам, потенциальное 
снижение ключевой ставки может послужить хорошим толчком к росту и привести к приросту 
ВВП более 2%, передает РИА Новости. 

Согласно официальному прогнозу Минэкономразвития, российский ВВП в 2024 году 
вырастет на 2,3%. 

Вести 
 
Мишустин: нацпроекты реализованы почти 100% 

Средний уровень достижения задач, закрепленных в нацпроектах, близок к 100%, заявил 
премьер-министр РФ Михаил Мишустин. 

"Все, что запланировано, выполняется. Средний уровень достижения текущих задач 
близок к 100%. Есть весомые результаты во всех сферах, которые охватывают эти проекты", - 
сказал Мишустин в ходе стратегической сессии о реализации нацпроектов и достижении 
национальных целей. 

"Если говорить о национальных целях, то планы на прошлый год исполнены полностью. 
Этого удалось добиться за счет реализации государственных программ, стратегических 
инициатив, оперативных действий федеральных органов исполнительной власти и 
правительства", - отметил он. 

 ИА "Финмаркет" 
 
Медведев анонсировал размещение на Курилах нового оружия 

Заместитель председателя Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев отреагировал 
на заявление премьер-министра Японии Фумио Кисиды о намерении заключить мир с 
Россией после решения территориального спора и рассказал о планах по развитию 
Курильских островов. 

По его словам, там планируется разместить новое оружие. Курилы «будут активно 
развиваться», а их «стратегическая роль будет расти», сообщил Медведев на своей странице 
в соцсети «ВКонтакте». 

В ответ на слова японского премьера о том, что Токио по-прежнему придерживается 
курса на решение территориального вопроса и заключение мирного договора с Россией, 
Медведев заверил, что «никто не против мирного договора», но при условии признания 
Курилов российской, а не спорной территорией. 

«Территориальный вопрос» закрыт в соответствии с Конституцией России навсегда», — 
указал Медведев. «Нам глубоко наплевать на „чувства японского народа“ по так называемым 
северным территориям. Это не „спорные территории“, это — Россия», — заключил он. 

Ранее Медведев заявлял, что Россия сделает все, чтобы ее враги исчезли с лица земли. 
Он также предсказал появление Техасской народной республики. 

Росбалт 
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Генпрокуратура заявила о попытках противника расшатать ситуацию в ДФО 
Попытки «расшатать ситуацию» зафиксированы на Дальнем Востоке. Об этом сообщил 

замгенпрокурора РФ Дмитрий Демешин на заседании итоговой коллегии прокуратуры 
Приморья 31 января. 

По словам Демешина, в дальневосточных регионах сравнительно безопасно, но при 
этом есть «инциденты». «Мы наблюдаем отдельные инциденты, которые свидетельствуют о 
непрекращающихся попытках противника расшатать ситуацию. Вскрыты случаи госизмены, 
шпионажа, диверсий и дискредитации ВС РФ», — сказал заместитель генпрокурора. 

В 2023 году Роскомнадзор по инициативе прокуратуры Приморья заблокировал 592 
экстремистских материала Интернете. 

Как сообщало ИА Регнум, в Хабаровске задержали агента Главного управления разведки 
при министерстве обороны Украины (ГРУ), который планировал убийство российских 
военнослужащих и передачу Киеву данных об используемых ВС России радиочастотах. 

В Сахалинской области вынесли обвинительный приговор мужчине, который готовил 
диверсию на объекте топливно-энергетического комплекса (ТЭК) региона. 

На скамье подсудимых оказался житель Сахалина 1980 года рождения. За госизмену и 
подготовку диверсии суд приговорил его к 15 годам колонии строгого режима. 

ИА Регнум 
 

Российские банки получили рекордную прибыль в 2023 году 
Российские банки получили в 2023 году рекордную чистую прибыль в размере 3,4 трлн 

рублей. Об этом сообщает Центральный банк в своих материалах. 
До этого самым успешным для банковского сектора РФ был 2021 год, когда его чистая 

прибыль составила 2,363 трлн рублей. 
По данным ЦБ, в прошлом году банки смогли заработать беспрецедентную сумму 

благодаря восстановлению основных доходов, сокращению резервов и получению 
существенных доходов от валютной переоценки. 

Регулятор отметил, что этот результат нельзя рассматривать в отрыве от слабых 
показателей 2022 года. Средняя прибыль банковского сектора РФ за два года оказалась на 
27% ниже, чем в 2021-м. 

По итогам 2023 года количество прибыльных банков в России составило 292, или 90% от 
общего числа кредитных организаций. Это существенно больше, чем годом ранее. 

«Газета» 
 

6. Разное 
 
Звездная тусовка отстала от страны 

Скандалы конца прошлого года вокруг шоу-бизнеса и последующее раскаяние наших 
поп-звезд, их заявленное желание «помочь» и «загладить вину» ставят ребром 
любопытнейший вопрос: а чем в принципе могут помочь стране и армии кумиры старого 
образца? Что они реально могут сделать для СВО, для людей на фронте? И могут ли? 

Достаточно представить рядовое шоу Киркорова. Его костюмы, песни, музыка и 
телодвижения вряд ли могут быть уместны в нынешнем Донецке или в Горловке под 
обстрелами, в восстановленном Мариуполе или многострадальной Ясиноватой. Зачем они 
там? 

У людей, которые находятся в экзистенциальной ситуации, между жизнью и смертью, 
просто нет времени на подобную поп-мишуру. Нужны настоящие песни, которые способны 
взять за душу, напомнить о доме, вдохновить и укрепить в тяжелую минуту. Ничего такого ни 
Киркоров, ни Лолита никому не исполнят. Они – из совершенно другого мира. 

Другое дело – пожертвования фронту, о котором тоже как бы краем говорили наши 
«звезды», принимая покаянную позу. Что ж, денег, заработанных в «равнинные» времена, у 
них с достатком, и каждый способен взять шефство над одним или двумя подразделениями. 
Поддержка тыла всегда нужна. Кроме того, существует еще аура известности. И 
солидарность знаменитостей способна укрепить людей в тяжелую минуту. 
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Но почему-то есть ощущение, что никакой серьезной помощи от большинства 
поп-персонажей не дождешься. Они не только любят свои деньги как лучшее, что у них есть, 
но и слишком повязаны с заграницей, у них там имущество, связи и репутация. Четко 
выступить на российской стороне, заявить о своей позиции многие из них просто не решатся. 
Это же верный путь попасть под санкции. Так рисковать карьерой? Да никогда! 

…Но все же люди разные, есть исключения. На фоне Киркорова, гарцующего по 
Эмиратам, Дима Билан на днях реально съездил в Донецк. 

С Биланом вообще все сложно. Впервые о спецоперации он заговорил в августе (2022 
года, через полгода после ее начала). И сделал крайне любопытное заявление: «Сейчас все 
говорят про восемь лет. Я не знаю, как так получилось, но в моем информационном поле эта 
тема была по касательной. При всем своем кругозоре и интересах – будь то лесные пожары 
или какие-то благотворительные акции, меня это каким-то образом обошло стороной. Вот 
сейчас задним числом я уже начинаю понимать, начинаю копать». 
 Это же в высшей степени удивительно – о лесных пожарах человек был в курсе, а о 
трагедии Донбасса и русском добровольческом движении ничего не знал. 

…На сей раз в Донецке Билан не стал давать концертов, даже вроде гитару не брал в 
руки. Но сделал несколько добрых дел. В Республиканском травматологическом центре 
подарил детям сладкие наборы и умные колонки, а врачам и медсестрам передал планшеты. 
Встретился с бойцами и мирными жителями, которым необходимо протезирование. 
Пообещал профинансировать лечение и помочь пройти реабилитацию. Детский социальный 
центр в Горловке получил от артиста кондиционеры. А в Макеевке, в кошачьем приюте, взял 
себе в Москву кота по имени Шахтер. Свой кот у Билана в этом году умер, певец очень 
переживал. 
 Все это вполне трогательно, конечно, хотя и похоже на пиар. Аккуратно, не то чтоб 
противодроновые ружья для подразделений, штурмующих Авдеевку, привез. Но что-то как-то 
очень по-человечески… 

Говорить в данном случае всерьез о помощи звезд поп-сцены фронту явно не 
приходится. Однако жест солидарности тоже имеет значение. И кот Шахтер будет жить в 
Москве, в неге и довольствии… 
 …И все же Билан решился на поездку в Донецк. От других участников голой вечеринки 
и прочих сомнительных мероприятий ожидать чего-то подобного трудно. Тот же Киркоров не 
высказался о положении на фронте. Военных действий для него как не было, так и нет. Да, он 
говорил, что остается в России, где доходы, известность и простор для творчества. Но как бы 
имел в виду: да, в той, старой России, до 2022 года, которая неизбежно вернется. Главное 
переждать. 

А та же Настя Ивлеева куда более откровенна. Несколько раз заявляла о своем 
пацифизме, призывала решить дело миром. Отличное прекраснодушное пожелание, но с 
помощью фронту и даже с элементарной солидарностью с Донбассом это никак не вяжется. 
К сожалению, эта тусовка совершенно не понимает, что страна уже совершенно другая. 
Прожитое – не вернется. И будут у публики другие кумиры и другие любимые артисты. 
 А старые поп-звезды вряд ли смогут чем-то помочь СВО по одной единственной 
причине – они не захотят. Конечно, их можно заставить поделиться, но это будет еще одна 
песня про «кровавый режим». Так что пусть живут, как знают. В соответствии со своей 
совестью. Если кому-то из них история общественного возмущения конца прошлого года 
открыла глаза на реальность, что ж, очень хорошо. Посмотрим, как и что они станут работать. 
Вдруг с кем-то случится чудо? Всякое бывает. Ведь какой-то дар у каждого из них есть, и 
надежда умирает последней. 

А стране нужна совсем другая массовая культура, основанная на других принципах. Иная 
музыка и иные слова, другой язык и другие жесты. И главное, новая культурная политика 
повсюду – на телевидении и в концертных залах, в издательствах и на киностудиях, в театре 
и в галереях. И тем более в зоне СВО, недалеко от линии фронта. Культура, учитывающая те 
необратимые перемены, которые произошли и еще произойдут с нашей страной и народом. 

Взгляд 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 31.01.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 89,29 ▼ 0, 32 

EUR 96,79 ▼ 0, 19 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


